



Chemin de Croix 2023

« QUE L'ON BATISSE ICI UNE CHAPELLE »

PRESENTATION :

Ce nouveau chemin de croix pour 2023 s'inspire du thème pastoral de Lourdes « que l'on bâtitte ici une chapelle. »

A fil des stations nous découvrirons comment construire aujourd'hui cette « Chapelle », c'est à dire comment construire l'Église, peuple de Dieu en marche à la suite du Christ Sauveur. Accompagnés de la Vierge Marie et de sainte Bernadette nous marcherons à pas de Pèlerins, en nous arrêtant à chaque station afin de contempler avec les yeux illuminés du cœur le Christ Sauveur.

Avec humilité, foi, espérance et communion fraternelle mettons-nous en marche maintenant en chantant :

« Gloire à Toi, Sauveur des hommes,
Notre Chef et notre Roi,
Gloire à Toi pour ton Royaume,
Qu'il advienne,
Hosanna ! »

CHEMIN-DE-CROIX-2023

1° STATION : JESUS EST ARRÊTE

Géthsémani ‘

Est un jardin !

Où Jésus prie

et c'est de nuit !

Judas trahit

pour trente sous.

Les soldats crient.

Jésus se tait.

Dans la Chapelle

De son cœur

C'est le silence

du Sauveur.

C'était hier

dans le jardin...

C'est aujourd'hui

sur nos chemins.

Tant de personnes

sont arrêtées,

Jugées, torturées

Condamnées....

Faisons silence

en communion....

« Si tu dénoues les liens de servitude, si tu libères ton frère enchaîné

ta nuit sera lumière de midi » G 212

2

2° STATION / JESUS EST CHARGE DE SA CROIX

Fils de charpentier,

la lourdeur des poutres

de construction,

Il connaît.

En cet instant, c'est un bois

de condamnation

qu'il porte

sur ses larges épaules.

Bois de crucifixion

pour passer,

de la vie

à la mort.

Bois de communion

avec les crucifiés

du monde

de tous les temps.

Bois silencieux :

l'amour offert

ne fait pas

de bruit !

Bois sauveur

lit de douleur.

Tout est consommé :

la vie est donnée.

L'humanité dans la nuit

va renaître

à la lumière

du ressuscité.

Faisons silence , puis chantons

Seigneur tu as vaincu la mort,

Seigneur tu as fait briller la vie,

pour l'éternité.

3

3° STATION : JESUS TOMBE POUR LA PREMIERE FOIS

Un homme à terre !

Oui, c'est bien lui

Jésus le Fils de Dieu,

et Dieu lui-même.

Il s'est abaissé

au rang

de notre humanité,

au visage de sang.

Trop lourde

cette croix

qui écrase la vie

de Jésus condamné.

Trop lourdes

les croix

de tous les condamnés

d'hier et d'aujourd'hui.

Trop lourdes

la croix de la maladie

des solitudes

et des soucis.

Trop lourdes

au quotidien

les croix

de nos chemins.

Et pourtant :

« ma vie n'est qu'instant

une heure passagère,

ma vie n'est qu'un seul jour

qui m'échappe et qui fuit.

Tu le sais, ô mon Dieu !

Pour t'aimer sur la terre,

Je n'ai rien qu'aujourd'hui. »

(Ste Thérèse)

Faisons silence ... et chantons :

Sur les chemins où nous tombons,

comme il est bon,

Seigneur,

de rencontrer ta croix.

4

4° STATION : JESUS RENCONTRE SA MERE

Deux visages

pour une âme.

Deux regards

en amour

Mère

au cœur tendresse

Fils en sa faiblesse :

Rencontre d'humanité

Porte ouverte

à l'Humanité.

Sur son chemin de croix,

le Fils entend la voix

de sa mère en silence.

Alors Jésus avance,

au pas de la confiance.

« Ô l'amour d'une mère !

Amour que nul n'oublie !

Pain merveilleux qu'un Dieu

partage et multiplie !

Table toujours servie

au paternel foyer !

Chacun en a sa part

et tous l'ont

tout entier ! »

Poète d'hier,

Victor Hugo

nous invite à regarder

Marie notre Mère

avec les yeux illuminés

du cœur :

« les vrais regards d'amour

sont ceux qui nous espèrent »

Faisons silence

et chantons :

« Tournons les yeux

vers le Seigneur,

et rayonnons de joie.

Chantons son Nom

de tout notre cœur,

C'est Lui notre Sauveur !

Il est notre Seigneur !

Il s'en revient des champs.

Cet homme de la terre

a des mains de lumière .

En forme de cœur,

ces mains

de travailleur

se transforment

en mains

de serviteur.

Humbles mains

de soutien,

de réconfort

et d'amour fraternel.

Fortes mains

d'humanité

au secours

de la faiblesse

de Jésus accablé. !!

Mains de Simon d'hier

et mains des Simon d'aujourd'hui

Mains au berceau

de la vie,

mains de tendresse !

Mains de présence

au près des malades.

Mains de silence

au chevet des mourants.

« Mains ouvertes devant Toi,

Seigneur,

Pour t'offrir le monde... »

Faisons silence

et chantons :

« Prends mes mains, Seigneur,

Prends mes mains !

Que mes mains soient prière...

Que mes mains ressemblent à tes mains... »

6

6° STATION : VERONIQUE ESSUIE LE VISAGE DE JESUS

Comme une infirmière

Essuie le visage

d'un malade,

Véronique,

sur le chemin

de la Croix

pose un linge de tendresse

sur le visage du Seigneur.

Sueur et gouttes de sang

mêlées

s'impriment

pour toujours

sur ce linge

d'amour/

Message

pour aujourd'hui.

Si, sur nos routes humaines

nous rencontrons

des visages

défigurés

par la sueur

de la fièvre,

de la souffrance

du désespoir,

alors,

que nos mains sont

ce linge de tendresse

posé avec délicatesse

sur ces visages défigurés !...

Alors ils seront transfigurés .

Faisons silence

et chantons :

« Je cherche le visage, Le visage du Seigneur.

Je cherche son image

Tout au fond de nos cœurs. »

7

7° STATION : JESUS TOMBE POUR LA SECONDE FOIS

Pourquoi une seconde chute

de Jésus sous le poids de la croix ?

Épuisement,

fatigue

Douleur ?

Que de raisons

qui échappent

à notre entendement.

Le Fils de Dieu,

une nouvelle fois

à terre...

Communion

avec celles et ceux

qui tombent.

Découragement,

voie sans issue

abandon.

Tant et tant de raisons

qui tuent

la volonté.

Solitude

sur nos chemins

de vie ou de mort...

FAISONS SILENCE

Pour écouter

au plus intime

de nous-même

la main qui se tend

et qui nous relève.

La parole qui traverse

le silence

telle une prière ::

« Sur les chemins

où nous tombons,

comme il est bon,

Seigneur,

de rencontrer ta croix. »

8

8° STATION : JESUS RENCONTRE LES SAINTES FEMMES DE JERUSALEM

Elles sont là

aux avant-postes

de la rencontre

et du partage

des joies et

des peines

des autres.

Elles sont là,

les saintes femmes

de Jérusalem.

Leur présence

d'accompagnement

silencieux,

de soutien affectueux,

n'est-il pas

celui de leur fidélité

à une amitié

tissée

dans la reconnaissance

et le respect

de Jésus Sauveur ?

Aujourd'hui, comme hier,

sur les chemins

de notre humanité,

elles sont toujours là.

Leur cœur de mamans,

d'épouses, de sœur,

d'amie

bat au rythme

de l'amour....

Faisons silence...

et chantons :

« Si nous découvrons l'amour plus fort que la mort,

Si l'on peut dire en nous voyant : « La Vie est là ! »

Jésus-Christ, plus jamais ne sera mort. » (D 151)

9

9° STATION : JESUS TOMBE POUR LA TROISIEME FOIS

Allez donc savoir pourquoi !

Pourquoi ce fils de charpentier

tombe pour la troisième fois

sous le poids du bois

en forme de croix ?

Pourquoi le Fils de Dieu

et Dieu lui-même

est-il si fragile,

si vulnérable ?

Sainte Thérèse

ouvre un chemin de réponse :

« Qu'il faut que Dieu

soit grand

pour se faire si petit ! »

et encore :

« je ne puis craindre

un Dieu qui s'est fait si petit,

je l'aime

car IL n'est qu'amour et miséricorde; »

Avec celles et ceux qui tombent

pour diverses raisons...

conscients

de nos propres chutes,

Tournons nos yeux vers le Seigneur,

Il est notre Sauveur...

Faisons silence....

et chantons :

Sur les chemins

où nous tombons,

comme il est bon,

Seigneur

de rencontrer ta Croix. »(H 45)

10° STATION : JESUS EST DEPOUILLE DE SES VETEMENTS

C'est la coutume :

un condamné

est toujours

dépouillé

de ses vêtements !

Semblable aux hommes,

en toutes choses,

excepté le péché,

Jésus épouse les coutumes

de son temps.

Dépouillé,

dénudé,

Jésus

livré aux mains

des détrousseurs

des grands chemins

est en silence :

l'amour ne fait pas de bruit !

Car c'est bien

un chemin d'amour

que Jésus suit ,

chemin de vie, de don,

de mort aussi.,

chemin de son éternel « oui »

« Père, que ta volonté soit faite... »

Faisons silence...

et prions

avec et pour

celles et ceux qui sont atteints

dans leur dignité,

et qui sont dépouillés

de leur humanité...

et chantons :

« ... si tu libères ton frère enchaîné...

la nuit de ton chemin

sera lumière de midi... »

11

1° STATION / JESUS EST CLOUE SUR LA CROIX

Quand le fouet a déchiré

l'Homme-Dieu,

quand on a cloué au bois

l'Innocent...

On attendait ce jour-là

que les pierres crient.

Mais les pierres se sont tu

La colère s'est perdue

dans l'oubli.

Le travail est fini,

les bourreaux sont partis.

La vie a rendez-vous

avec la mort.

Cet instant est unique..

Il est universel..

Il est éternel...

Il embrasse

le temps et l'espace.

Jésus prend

en ses mains

tous les crucifiés

de notre humanité,

celles et ceux

que la méchanceté, la haine,

le rejet, l'injustice

clouent sur une croix de mort ...

Ce peut être chacun de nous !

Faisons silence....

et chantons :

« Rassemble tous nos frères,

à l'ombre de tes grands bras.

Par toi, Dieu notre Père,

Au ciel tu nous accueilleras. » (H 32)

12

12° STATION : JESUS MEURT SUR LA CROIX

Un silence de mort !

Deux paroles

comme un appel au secours :

« J'ai soif..

Mon Dieu, pourquoi m'as-tu abandonné ? »

Deux cris du Fils de Dieu fait homme.

Deux cris des hommes faits fils de Dieu !

Nos cris !

Ceux des mourants !

« Je ne vais pas savoir mourir »

nous dit Sainte Thérèse

aux portes de son « Entrée dans la Vie »

Un dicton populaire nous dit

que l'on meurt

comme on a vécu !

Jésus actualise cette expression

dans la réalité de sa courte vie :

don, accueil,

compassion, ouverture, pardon,

prière, partage...

longue litanie

que les évangiles

nous aident à découvrir.

Alors, ouvrons le Livre

de la Vie de Jésus-Christ

afin de prendre

son chemin,

à pas de pèlerins

de la foi,

de l'espérance

et de la charité.

Faisons silence....

et chantons :

« Afin que vienne l'heure promise à toute chair,

Seigneur ta Croix demeure, dressée sur l'univers

Sommet de notre terre, où meurt la mort vaincue

Où Dieu se montre Père, en nous donnant Jésus. »(H 44)

13° STATION : JESUS EST REMIS A SA MERE

« Ô l'amour d'une Mère !

Amour que nul n'oublie !

Pain merveilleux

qu'un Dieu partage et multiplie !

Table toujours servie

au paternel foyer !

Chacun en a sa part

et tous l'on tout entier. »

Ô Marie,

tu es là !

De sa naissance à sa mort,

tu es là près de ton Fils Jésus.

Tu es la Pietà,
Marie de la Vie

qui reçoit la mort !

Tes bras de tendresse

enlacent

le corps meurtri

de ton enfant...

De la crèche au crucifiement,

tu restes Mère

dans un infatigable enfantement.

L'amour ne meurt pas.

En cet amour,

la mort n'a pas le dernier mot.

Lorsqu'une mère

prend dans ses bras

son enfant mort,

seul le silence

devient parole

de compassion,

d'intime et secrète communion.

Faisons silence....

et chantons :

« **Reste avec nous, Marie,**

Sur nos chemins de croix.

Ils sont chemins de vie,

Ils sont chemins de Foi. » (V 153)

14

14° STATION : JESUS EST MIS AU TOMBEAU

Marie et quelques femmes

sont là, présentes, drapées dans leur dignité,

actives dans leur discrète foi.

Comme une petite lumière

au cœur de la nuit,

elles ont suivi Jésus.

Sur le chemin de la Via Dolorosa,

elles le déposent dans le tombeau,

dans l'attente

de la résurrection !

Elles se souviennent

de la promesse de Jésus :

« détruisez ce Temple,

je le rebâtirai en trois jours. »

Pendant ce temps,

elles vont devenir des guetteurs

de l'aube nouvelle,

des veilleurs de la VIE.

Comme elles, avec Marie,

veillons dans la prière,

porteurs des peines, des souffrances,

des doutes et des espérances

des familles qui vivent

l'Entrée DANS LA VIE

d'un être cher.

Faisons silence ...

Et chantons :

Veilleurs, bénissez Dieu, dans la nuit,

Il nous donne sa paix

Veilleurs, bénissez Dieu,

élevez vos mains,

dans la nuit,

bénissez sans fin.

15

15° STATION : JESUS EST VIVANT, IL EST RESSUCITE !

« Qui nous roulera la pierre ? »

De bon matin,

les femmes s'en viennent au tombeau,

avec leurs questions...

et leur espérance.

La pierre est roulée,

les questions s'envolent

à la voix de l'ange qui leur dit :

« N'ayez pas peur...

Vous cherchez jésus ...

Il est ressuscité !

Allez dire à ses disciples et à Pierre :

« Il vous précède en Galilée ! »

Jusqu'à aujourd'hui,

dans la Galilée de nos vies quotidiennes,
Jésus est là.

Laissons vivre en nous

Jésus ressuscité !

Soyons dans la joie:

la mort n'a pas le dernier mot.

L'amour est plus fort que la mort.

La mort est un passage

qui nous ouvre

les portes de l'éternité.

Faisons silence....

et chantons :

Il est vraiment ressuscité,

pourquoi chercher parmi les morts ?

Il est vivant comme Il l'a promis,

Alléluia !

Cette méditation du chemin de Croix est le fruit de longues heures de méditation. Dans la chapelle de mon cœur, il est né doucement, paisiblement aussi.

Il est offert à votre prière,

Il pourra vous accompagner pour ce vendredi Saint.

Avec ma fraternelle communion et prière à toutes vos intentions.

+ Fr. Henri, le 14/12/2022